

## **Objet : présentation de ma candidature à la candidature au sein d' EELV pour les élections législatives de juin 2012 dans la 2 ème circonscription du Nord**

Cher(e)s ami(e)s,

Le bureau régional d'Europe Ecologie les Verts a lancé un appel aux groupes locaux et aux adhérents pour désigner nos candidat(e)s pour les élections législatives de juin 2012. A ce titre, je vous présente ma candidature à la candidature dans la 2 ème circonscription du Nord qui regroupe les communes de Villeneuve d'Ascq, Ronchin, Lezennes, Mons en Baroeul, la commune associée d'Hellemmes et une partie des quartiers de Fives et du Centre à Lille.

J'ai 42 ans, suis engagé chez les Verts depuis 22 ans. Depuis 2001, j'exerce à temps plein des responsabilités d'élu local comme Adjoint au Maire de Lille et Vice-Président de Lille Métropole en charge des transports urbains. J'habite le quartier de Fives. Depuis plusieurs mois je me suis impliqué dans l'élaboration du projet 2012 d'Europe Ecologie Les Verts, notamment sur les questions de démocratie et d'institutions.

Habitué des combats électoraux, ma première campagne eut lieu sur le canton rural d'Audruicq dans le Pas-de-Calais en 1992, j'avais 23 ans. J'ai été tête de liste des Verts aux Municipales de Lille en 2001 et en 2008. Ces expériences ont forgé en moi une conviction, celle que seul le rapport de force électoral permet de nous faire respecter de nos partenaires. J'ai toujours pensé aussi qu'une élection était avant tout une aventure collective pour porter notre projet politique, renforcer notre implantation et gagner la bataille de la crédibilité.

Nous faisons face aujourd'hui à un contexte politique inédit. Nous espérons tous que 2012 verra la fin de la parenthèse sarkozyste avec son cortège de régressions démocratique, sociale, écologique. Il n'y aura pas de victoire de la gauche sans expression forte du projet écologiste, tant à la Présidentielle qu'aux Législatives qui suivront.

L'alternance devra être suivie par la mise en oeuvre d'un projet politique alternatif. L'alternative nécessitera, pour nous écologistes politiques, un contrat programmatique avec les autres forces de gauche. C'est la condition d'un accord électoral pour permettre aux écologistes de disposer d'un groupe parlementaire à l'Assemblée Nationale. Les député(e)s écologistes de la prochaine législature devront porter le fer sur de multiples enjeux : un nouveau pacte démocratique avec la fin du cumul des mandats et l'élection au suffrage universel des intercommunalités ; la transition énergétique avec la sortie du nucléaire; la mutation du modèle agricole ; la réouverture du débat sur les retraites ou encore l'urgence d'une autre politique fiscale pour recoudre une société disloquée et précarisée par la majorité sortante.

Pour ma part, dans le cadre de la campagne je souhaite porter le discours de la restauration de la fonction parlementaire. La composition du Parlement, ne ressemble en rien à la société réelle qu'il est censé représenter. Il ne joue pas davantage son rôle de contre-pouvoir, car ceux qui y siègent sont trop occupés à cumuler d'autres mandats et non des moindres : maire, président de région, conseiller général...Pour changer de politique, il faudra aussi changer la politique, c'est à dire en finir avec cette spécificité française qu'est le cumul des mandats pour ouvrir au plus grand nombre de citoyennes et de citoyens des fonctions électives aujourd'hui confisquées. Bien entendu si je suis élu député en juin 2012, je ne manquerai pas de m'appliquer ces dispositions en renonçant à mes responsabilités d'adjoint au maire et de 1er vice président de Lille Métropole.

Les défis que je viens de vous exposer dans cette déclaration de candidature, je souhaite les relever avec vous. Je souhaite faire de ma candidature, une candidature utile pour l'écologie politique, utile pour le renouvellement de la gauche et pour les habitants de la 2 ème circonscription.

J'ai le sentiment que l'ancienneté de mes engagements et la notoriété que j'ai acquise dans la

métropole au fil des ans sont aussi des atouts pour rendre crédible une candidature écologiste de rassemblement sur cette circonscription et incarner un nécessaire renouvellement du personnel politique.

Très attaché à la légitimité démocratique du vote des adhérents, je me tiens à votre disposition et à celles des responsables de nos deux groupes locaux pour débattre des perspectives à donner à cette campagne.

Amitiés écologistes

Eric QUIQUET

## Éléments biographiques et repères dans mon parcours militant

**Eric QUIQUET**

**Né le 14 mars 1969 à Calais**

Membre des comités JUQUIN lors de la présidentielle de 1988

Membre des Verts depuis 1989

1ère expérience électorale en 1992 sur le canton d'Audruicq : 11,5%

Membre du Cabinet de MC BLANDIN de 1993 à 1998 en charge de l'agriculture et de la ruralité

Coordinateur du collectif national Stop à la Pac folle de 1998 à 2000 (avec JL ROBILLARD)

13ème sur la liste des Verts aux Européennes de 1999.

Tête de liste des Verts à Lille en 2001 : 15,5%

Arrachage d'un champ de betteraves OGM en septembre 2001 à Avelin. Condamné en 2005 à 2 mois de prison avec sursis. Auteur en 2007 de « Lille 6 ans de transformations écologiques » aux éditions du Sansonnet

Tête de liste des Verts à Lille en 2008 : 11,5%

Mandats : Adjoint au maire de Lille, 1<sup>er</sup> Vice président de Lille Métropole en charge des transports urbains et du plan climat.

Directeur de campagne lors des élections régionales en 2010.